
 
 
 
 
 
サッカー部保護者の皆様、ＯＢの皆様、日頃より本校サッカー部の活動にご理解とご協

力を賜りまして、感謝申し上げます。 

 

6 月頭の県総体をもって 3 年生全員が早期引退1をし、新チームが始動いたしました。

6 月 5 日（火）、部活動がテスト休みに入っておりましたが、2・3 年生のみのミーティ

ング2を開き、新チームの執行部を選出。例年ですとこの場で引退式が催され、引退す

る 3 年生が一人一人後輩に言葉を残していくのですが、今年から正式引退は 7 月（注 1

参照）ということで、執行部の選出のみ執り行う。引退式ならば 1 年生の出席も必要で

すが、1 年生に投票権のない選出のみなので（注 2 参照）、1 年生が「ぶら下がり」の

授業3を行っている間にミーティングを実施。顧問今野はミーティングに出ず、後に結

果の報告を受けました。 

選出されてみると若干の驚きはありましたが、人を見抜く選手たちの眼力を信頼す

るのみ。主将（部長）ヨシタカ、副主将（副部長）ヤグチ、グラウンドマネージャー（GM）

はイギータことコーセーとケイジュの計 4 名。ちょうど、4 名が職員室に選出の挨拶に

来てくれているときに時を同じくして PTA の仕事で職員室にいらっしゃっていたのが、

PTA2 学年委員長の丹野さん。当初主将は気づかず私に挨拶していましたが、途中です

ぐ隣にいる父の姿に気づき、ビックリ。まあ、こんなハプニングがありましたが、選出

された 4 名、頼んだぞ！！ 

前期中間考査後、6 月 13 日から新体制で部活を開始していますが、練習の盛り上が

りを感じ取ることができて、まずは及第点。先輩たちの代で、その第一歩のところでだ

いぶ苦労した経験が活きている形。活動とは積み重ねだな～というのを実感する、山東

での顧問生活。いきなり今週末県リーグがありますが、どのような試合をしてくれるか、

乞うご期待です。応援よろしくお願いします。 

6 月 30 日（土）Y1 第 6 節 VS U16 県トレセン（県選抜）10:00～＠山形中央 G 
                                                  
1 県リーグに参加するチームの責任として、二回総当たりのリーグ戦ながら、全チームと一回対戦する
までは同じチームで戦うのが礼儀ではないか、という観点で今年 4月くらいから呼びかけておりました。
これまで、4月 5月に山東とリーグ戦で当たり敗れたチームから、「6月から（新チームになり）急にチ
ーム力が下がるのであれば、山東と序盤に当たるチームが一方的に不利ではないか」というお叱りを受

けておりました。仰る通り。まだ、呼びかけ不足？で、今年の 3年生はリーグ一順まで残らず早期引退
をしましたが、来年からはその伝統を定着させたいものです。 
2 キジマの代（山東第 60回卒）に代替わりする時から、選出の投票権保持者が 2・3年生のみとなりま
した。前年まで 1年生も保持しておりましたが、右も左も分からない 1年生が選ぶ基準は、「上手いか下
手か」しかなく、リーダーとして適格かどうか決められないという選手たち（59回卒カオルの代の選手
たち）の判断に拠ります。ちなみに、20年前の山東の代替わりは立候補制であり、その場の挙手で承認・
不承認を決めておりましたが、現在は適任者を紙に書いて投票するやり方となっております（今野が赴

任した 7年前にはすでにそのような方式が取られていました）。とはいえ、選手自らが執行部を選ぶとい
う自主的運営の伝統は、連綿と続いております。 
3 ぶら下がりとは通常時間割終了後になされる授業のこと。新 1年生からカリキュラムが変わり、文理
を問わず、理数の教育を手厚く行うことになったため、山東の現行 65分授業×1日 5時間×週 5日とい
うサイクルでは 1時間分の時間が不足したため、1年生のみ（火）に 6時間目を実施しております。 
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今年の教育実習生には山東第 59 回卒（ショータの代が 63 回卒予定）の OB が二人来

てくれています。山東サッカーOB 会 HP 上にリンクが貼ってある My Best Eleven の中

で A チームに選出されているコイケ先生（保健体育）と B チームに選出されているタイ

ラ先生（物理）のお二人です。お二人は、実習のお忙しい中も部活動に顔を出して下さ

り、後輩の面倒を見て下さっています。休日の練習試合（山形城北戦）でも、お二人と

もしっかり活躍されました！ タイラ先生は実習期間 2週間と短いため、6月 26 日（火）

で終了いたしましたが、来週のクラスマッチには一度東京に戻ってからまた山形にいら

して自主的に出場して下さるとのことなので、まだ実質は継続中でしょうか。コイケ先

生は保健体育の実習期間は 3 週間と長いため、現在実習中です（もちろんクラスマッチ

にはサッカーの職員チームの一員としてタイラ先生とともに出場してもらいます）。実

習終わってからも含めて、よろしく先輩！！ 

 
例年実施しておりますように、今年も矢吹病院の協力を得てメディカルチェックを

受けることとなりました。7 月 11 日～13 日、19・20 日の 5 日間で、全員行います。ご

理解とご協力をお願いします。 

 


